

VITA (lang)

»Dem Leben auf der Spur«, unter dieses Motto hat Christoph Zehendner seine vielseitige Arbeit gestellt. Christoph Zehendner, Jahrgang 1961, ist gelernter Journalist und studierter Theologe (MA).

Gemeinsam mit seiner Frau Ingrid (Kunsttherapeutin) ist er im Kloster Triefenstein am Main (Unterfranken) beschäftigt. Als Mitarbeiter der <u>Christusträger Bruderschaft</u> kümmert sich Christoph Zehendner dort u.a. um Öffentlichkeitsarbeit, begleitet Gästegruppen, organisiert Konzerte und Freundestage.

Vorher war er rund 25 Jahre lang als Journalist in der aktuellen Berichterstattung tätig, zuletzt als landespolitischer Hörfunkkorrespondent beim Südwestrundfunk in Stuttgart. Erste Berufserfahrungen sammelte er beim Evangeliums-Rundfunk und beim Hessischen Rundfunk. Parallel studierte er evangelische Theologie an der Philipps-Universität in Marburg und schloss als Magister ab.

Zu verschiedenen Veranstaltungen ist Christoph Zehendner im gesamten deutschsprachigen Raum unterwegs. Konzerte und Tourneen führten ihn auch nach Südafrika, Namibia, Afghanistan, Paraguay, Spanien und Rumänien. Musikalische Begleiter sind Musikerpersönlichkeiten wie Ralf Schuon, Samuel Jersak, Werner Hucks, Uli Schwenger, Daniel Schwenger, Peter Schneider, Chris Halmen etc. Mit und für Künstlerkollegen wie Albert Frey, Hauke Hartmann, Sarah Kaiser, Daniel Kallauch, Andreas Volz, Frank Kampmann und viele andere hat er Songtexte geschrieben.

Gemeinsam mit dem Musikredakteur und Komponisten Manfred Staiger brachte er gemeindebezogene Konzepte heraus wie <u>Felsenfest</u>, <u>Folgen</u>, <u>Er hört dein Gebet</u> – Lieder für den Gottesdienst, <u>Beziehungen</u> – Fenster in die Welt der Psalmen und <u>Im Blick</u> – Neue Fenster in die Welt der Psalmen. Mit Manfred Staiger und dem Fotografen Heiko Wolf veröffentlichte er die Reihe von CDs mit Bildbänden: <u>In der Stille angekommen</u>" und das Projekt <u>Dass deine Träume Wurzeln schlagen</u>. Viel Beachtung fanden auch Zehendners Soloprojekte, z.B. die 2013 veröffentlichte CD mit ruhigen Gebetsliedern <u>ganz nah</u>. Das 2015 veröffentlichte Album <u>ganz bei Trost</u>, inspiriert durch Worte des Propheten Jesaja. Und das Soloalbum <u>Was zählt</u>, erschienen 2018.

Das neuste Album <u>Unfassbar – musikalische Fenster ins Markus-Evangelium</u>, das er als Texter zusammen mit den Komponisten <u>Ralf Schuon</u> und <u>Hans-Joachim Eißler</u> erschaffen hat, lädt ein zur Begegnung mit Jesus. Das musikalisch vielfältige Album eignet sich für die persönliche Ermutigung, ist aber bewusst auch so konzipiert, dass Chöre, Bands und Sänger in Gemeinden gern damit arbeiten.

Mehr als 300 Liedtexte aus Zehendners Feder sind auf CDs und in Notenausgaben veröffentlicht, unter anderem in den evangelischen Gesangbüchern von Württemberg und Baden und in Regionalausgaben des katholischen Gesangbuchs »Gotteslob«. Die christliche Musikmesse »Promikon« ehrte Zehendner im Januar 2009 als »Künstlerpersönlichkeit des Jahres«.

Kurzgeschichten, Reportagen, Zeitschriftenartikel und Texte aller Art - auch als Autor ist Christoph Zehendner vielfältig tätig. In seinem Buch <u>Namaste. Du bist gesehen</u> - Abenteuer/Mutmach/Hoffnungsgeschichten aus Indien" portraitiert er eine lebendige Kirche und einige ihrer Aktiven. In <u>Willkommen im Haus des Lachens – Versöhnungs- und Mutgeschichten aus dem Heiligen Land</u> nimmt er Leserinnen und Leser mit in das Reha-Zentrum <u>Lifegate</u> in Beit Jala/Westjordanland. Von beiden Werken ist auch eine vom Autor selbst gelesene Hörbuch-Version erschienen.

2021 veröffentlichte Christoph Zehendner das Buch »<u>Jeder verdient eine zweite Chance –</u>
<u>Hoffnungsträger – Geschichten aus dem Seehaus und dem Rest der Welt</u>«, dessen
Protagonisten u.a. in Drogengefängnissen in Kolumbien, in »Dörfern der Versöhnung« und in einer Knast-WG in Leonberg aktiv sind.

Seine Kurzgeschichtenbände: <u>Mutter, hol den Tannenduft</u> und <u>Josef, staub die Krippe ab</u> enthalten weihnachtliche Geschichten zum Staunen, Lachen und Feiern.

Auch Referate, Predigten und Moderationen bei Veranstaltungen aller Art gehören zum Aufgabenfeld Christoph Zehendners. So ist er aktiv bei (politischer) Podiumsdiskussion und Musikgottesdienst, Frühstückstreffen für Frauen und Männervesper, Offenem Abend und Mitarbeiterschulung.

In seinen praxisorientierten Seminaren zu Themen wie Moderation, Interview und Bühnenpräsentation gibt er gerne Erfahrungen aus seiner Tätigkeit als Journalist für Radio (ca. 25 Jahre für verschiedene ARD-Hörfunkanstalten) und Fernsehen (Talkshow »inspiriert« für ERF Medien) weiter.

Christoph Zehendner unterstützt eine Reihe von Sozialprojekten, u. a. die medizinische Arbeit der Christusträger-Bruderschaft in Kabul/Afghanistan: www.christustraeger-bruderschaft.org, die Hilfsprojekte der Nethanja-Kirche in Indien: www.nethanja-indien.de, das Rehazentrum Lifegate http://lifegate-reha.org in Beit Jala und das Begegnungszentrum »Beit al Liqa« bei Bethlehem: www.beit-al-liqa.de.

Während der Corona-Pandemie gründete er zusammen mit Peter Neubauer und Volker Schmidt-Bäumler die Initiative <u>Künstler unterstützen</u>. Sie sammelten über 190.000 € Spenden und verteilten Sie an Künstler, die von der Pandemie besonders hart getroffen waren.